

und ihre enge Verbundenheit mit der Tscheka auszeichnen. „Das ganze Augenmerk muß auf die Auswahl der Menschen und die Technik, die die Menge ersetzen muß, gelegt werden⁴⁴, schrieb Dzierzynski an seinen Stellvertreter I. S. Unschlicht.⁴⁵

Am 12. Februar 1921 befaßte sich Felix Edmundowitsch persönlich mit der Formierung der Abteilung zur besonderen Verwendung der Allrussischen Tscheka, die für den Kampf gegen die Antonowbanden eingesetzt wurde. Später wurden dieser Abteilung Truppenteile der Allrussischen Tscheka angegliedert, die aus anderen Gouvernements eintrafen. Operativ war die Abteilung dem Oberbefehlshaber der Streitkräfte des Tambower Gouvernements M. N. Tuchatschewski unterstellt.

Am 3. Mai wandten sich die Kämpfer und Kommandeure der Schützenpanzerabteilung „Swerdlow⁴⁴ mit der Bitte an F. E. Dzierzynski, eine Abteilung zum Kampf gegen die Antonowbanden zu entsenden. Der Bitte wurde stattgegeben, und sechs Tage später nahm die Abteilung bereits an den Kämpfen teil.

Der Befehlshaber des Gefechtsabschnitts, in dem die Abteilung der Tschekisten eingesetzt war, erstattete folgenden Bericht: „Ich teile mit, daß die Schützenpanzerabteilung der Gesamtrussischen Tscheka maßgeblichen Anteil an der Zerschlagung des Kerns der Antonow-Bande hatte.⁴⁴⁴⁶

Es muß hinzugefügt werden, daß die Abteilung unter sehr schwierigen Bedingungen zu kämpfen hatte: das Gelände war unwegsam, es mangelte an Kraftfahrzeugreifen, so daß die Kämpfer defekte Reifen häufig mit Heu ausfüllen mußten; der Gegner war zahlenmäßig stark überlegen. Hier zahlten sich die hohen Anforderungen aus, die Dzierzynski hinsichtlich der Auswahl der Menschen, der Technik und der engen Verbundenheit mit der Tscheka gestellt hatte, die die Quantität ersetzen sollten. Für ihre außerordentliche Kühnheit in den Kämpfen wurden 58 Kämpfer und Kommandeure der Abteilung mit dem Rotbannerorden ausgezeichnet.

Im Juli 1921 traf die Schützenpanzerabteilung „Swerdlow⁴⁴ nach einer kurzen Ruhepause im Ural ein. In Ausführung eines neuen Auftrages F. E. Dzierzynskis legte sie über 6000 Werst durch die Uralsteppe zurück und zerschlug die Weißkosakenbanden. 20 der besten Kämpfer und Kommandeure dieser Abteilung wurden mit dem Rotbannerorden ausgezeichnet. Mit dem zweiten Orden wur-⁵⁰